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Bochum, im Juli 2022 
 
 
Vereins-Info 
 
 
Liebe Vereinsmitglieder, 
 
im Nachfolgenden möchten wir Euch wieder mit den wichtigsten Informationen aus dem 
Vereinsleben versorgen. 
 
 
Allgemeines 
 
Die Corona-Pandemie wird uns wahrscheinlich auch ab Herbst dieses Jahres wieder beschäf-
tigen, insofern war letztendlich auch der diesjährige Verzicht auf die Durchführung unseres 
traditionellen Herbstfestes eine nachvollziehbare Entscheidung. Wir haben den Pfarrsaal der 
St. Johannes-Gemeinde aber vorsorglich schon für den 25.11.2023 reservieren lassen.  
 
 
Vorstandsarbeit 
 
Wir haben die Vorstandsarbeit im Zuge der Lockerungen der pandemiebedingten Einschrän-
kungen so gut es ging wieder aufgenommen. Erfreulicherweise konnten wir die ursprünglich 
für den 11.3. geplante ordentliche Jahreshauptversammlung am 13.5. als „Outdoor-Veran-
staltung“ vor dem Vereinsheim durchführen und endlich Vorstandswahlen abhalten. Nach  
29 Jahren Hauptkassierung hat Gabriele Isaak den Stab an die nächste Generation weiterge-
geben. Sie wurde mit stehenden Ovationen verabschiedet, wird uns aber nach wie vor als 
Vorstandsbeisitzerin mit Rat und Tat zur Seite stehen. Der Vorstand bedankte sich bei ihr für 
ihre jahrelange hervorragende und vertrauensvolle Zusammenarbeit mit einem kleinen 
Geschenk. Björn Schneider übernimmt nun dieses so wichtige Amt und wird somit eine neue 
Ära einleiten. Des Weiteren wurden die Sportkameraden Nicolas Bautz, Markus Kraus, 
Thorsten Niedmann und Marcus-Peter Stawars neu in den Vorstand gewählt.  
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Peter Kaysers und Christopher Niedmann (Jugendabteilung) sowie Diana Marks (Beach-
volleyballabteilung) wurden aufgrund der bereits im Winter bzw. Frühling stattgefundenen 
Abteilungswahlen neu in den Gesamtvorstand aufgenommen. Außerdem hat sich Randolf 
Rudloff im Rahmen der ersten Gesamtvorstandssitzung am 23.6. bereiterklärt, das Eventteam 
zu unterstützen, so dass wir ihn nachträglich als Vorstandsbeisitzer mit in den Gesamtvor-
stand nehmen. 
 
Somit setzt sich dieser nunmehr wie folgt zusammen: 
 
Geschäftsführender Vorstand: 
 
Vorsitzender Heiner Hanefeld 
Geschäftsführer Peter Krolak 
Hauptkassierer Björn Schneider 
 
Erweiterter Vorstand: 
 
2. Vorsitzender Kai Maschmeier 
3. Vorsitzender Gerhard Isaak 
Stellvertretender Geschäftsführer Rolf Wagener 
Schriftführer Norbert Schwan 
Platzkassierer Günter Kessenich 
Sozialwart Gregor Stumpe 
Vorstandsbeisitzer Nicolas Bautz, Christian Becker, Jörg Brelinger, 

Uwe Brückner, Franz-Josef Buddenborg, 
Roland Dahm, Dirk Görke, Uwe Gottschling, 
Jürgen Großmann, Horst Hofer, Gabriele Isaak, 
Hermann Kraus, Markus Kraus, Sandra Krolak, 
Thorsten Niedmann, Thomas Possner, Gerhard 
Post, Randolf Rudloff, Dieter Schlesinger,  
Ralf Schmidt und Marcus-Peter Stawars 

Leiter Alte Herren-Abteilung Christian Becker 
Jugendleiter Peter Kaysers 
Jugend-Geschäftsführer Christopher Niedmann 
Leiterin Abteilung Beachvolleyball Diana Marks 
Leiterinnen Damengymnastik-Abteilung Karin Aldering und Petra Kinkel 
Leiterin Abteilung Freizeit- u. Breitensport Kerstin Faber 

 
Ohne Sitz und Stimme im Vorstand: 

 
Kassenprüfer Günter Kinkel und Günter Klein 
Ältestenrat Klaus Becker, Manfred Gens und  

Werner Ruschkowski 
 
Der Sportkamerad Nicolas Bautz wird ab 1.7.2022 neuer Corona-Beauftragter und hält somit 
zukünftig u. a. den Kontakt zur Stadt Bochum „Referat für Sport und Bewegung“. Bei pande-
miebedingten Änderungen informiert er jeweils alle Abteilungen über die aktuellen Entwick-
lungen. Nico wird somit in Fragen der „Corona-Pandemie“ auch Ansprechpartner für alle 
Vereinsmitglieder und löst in dieser Funktion den Geschäftsführer Peter Krolak ab. Er wird 
zudem Mitglied im Eventteam und kümmert sich zukünftig um die Bearbeitung der Zu- und 
Abgänge sowie der Telefonlisten der aktiven Spieler. Markus Kraus geht als Vorstandsbei-
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sitzer in den Ehrungsausschuss. Thorsten Niedmann wird ebenfalls Mitglied des Eventteams 
und kümmert sich um die Aufbereitung der Spielankündigungsplakate, die zu den sonntäg-
lichen Heimspielen unserer Seniorenmannschaften ausgehängt werden. Zudem wird er 
gemeinsam mit Jan-André Oberberg die Koordination zwischen II., III. und IV. Mannschaft 
übernehmen. Beide Sportkameraden sollen in dieser Funktion im Rahmen der am 24.7. 
stattfindenden außerordentlichen Jahreshauptversammlung gewählt werden. Marcus-Peter 
Stawars wird sich im Rahmen seiner Vorstandstätigkeit als Dienstleister im Bereich der 
Pflege des politischen Netzwerkes, der Nutzung von Förderanträgen und der Akquise von 
Werbepartnern einbringen. Darüber hinaus ergänzt -wie bereits oben erwähnt- Randolf 
Rudloff das Eventteam. 
 
Das Eventteam wird zukünftig aus den Vorstandsmitgliedern Björn Schneider und Sandra 
Krolak (beide beschränken sich in erster Linie auf die Organisation der „Lottozusatzzahl-
Feier“ und des „Frühstücks im großen Zelt“), Nicolas Bautz, Uwe Brückner, Jürgen 
Großmann, Kai Maschmeier, Thorsten Niedmann und Randolf Rudloff bestehen. 
 
Im Rahmen der Jahreshauptversammlung wurde der Sportkamerad Rolf Wagener für seine 
Verdienste um den Sportverein und für über 30-jährige Vorstandschaft zum Ehrenmitglied 
ernannt. Hierzu gratuliert die Concorden-Familie von ganzem Herzen. Peter Krolak, lang-
jähriger Geschäftsführer unseres Sportvereins, kündigte mit Ablauf der zweijährigen Wahl-
periode seinen Rückzug aus der Geschäftsführung an, so dass im Jahr 2024 auch auf dieser 
sehr wichtigen Funktion der Verjüngungsprozess im geschäftsführenden Vorstand fortgesetzt 
werden kann. 
 
Die erste Gesamtvorstandssitzung konnten wir in diesem Jahr endlich am 23.6. durchführen. 
Der geschäftsführende Vorstand hat über die aktuellen Geschehnisse berichtet und im 
Rahmen einer angeregten Diskussion zahlreiche Denkanstöße der Vorstandsmitglieder 
entgegengenommen. 
 
Die außerordentliche Jahreshauptversammlung zur Wahl des Sportvorstands und des Spiel-
ausschusses findet am Sonntag, 24.7., 13.00 Uhr, im Anschluss an das „Frühstück im großen 
Zelt“ auf der Sportplatzanlage statt. Wir fügen diesem Vereins-Info die Einladung zu dieser 
Versammlung, an der nur die Mitglieder der Fußballabteilung teilnehmen, ebenso als Anlage 
bei, wie auch den umfangreichen Geschäftsbericht der Fußballabteilung für die Meister-
schaftssaison 2021/22.  
 
Die weiteren Vorstandssitzungen im Geschäftsjahr 2022 finden nach derzeitigem Stand am 
23.8. und 8.11. jeweils um 19.00 Uhr im Vereinsheim statt. 
 
Die Jahreshauptversammlung der Gesamtabteilung Alte Herren wird mit vorherigem Grün-
kohlessen am 4.11. um 18.00 Uhr im Vereinsheim durchgeführt. 
 
 
Sportliches 
 
Uns allen ist ein Stein vom Herzen gefallen, als bekannt wurde, dass wir aufgrund der Schüt-
zenhilfe von RW Deuten die Spielklasse Westfalenliga erhalten konnten. In einem leiden-
schaftslos geführten letzten Meisterschaftsspiel gaben wir beinahe kampflos unseren Vorteil, 
den Klassenerhalt aus eigener Kraft schaffen zu können, aus der Hand und enttäuschten die 
am letzten Spieltag zahlreich erschienenen Zuschauer. So ein Auftreten darf uns im Abstiegs-
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kampf nicht nochmal passieren, auch wenn wir durch die zahlreichen englischen Wochen 
kräftemäßig ausgezehrt waren. 
 
Gleichwohl überwiegt natürlich die Freude, mit 41 Punkten und einem positiven Torverhält-
nis das Saisonziel knapp erreicht zu haben. Wie heißt es doch so schön: „Ein gutes Pferd 
springt nur so hoch, wie es muss“. Spaß beiseite: Wir haben viele gute Spiele gezeigt, aber 
leider keine Konstanz auf den Platz bringen können. Es ist uns nicht einmal gelungen, zwei 
Siege hintereinander einzufahren. Hieran müssen wir in der nächsten Saison arbeiten. Die 
Meisterschaft beginnt wieder am 14.8. und wir spielen in einer 16er-Gruppe, in der der Erst-
platzierte aufsteigt und die letzten drei Mannschaften absteigen. Es wird aufgrund der promi-
nenten Absteiger aus der Oberliga und den sehr starken Aufsteigern aus der Landesliga erneut 
eine sehr schwere Saison für uns. Hoffen wir, dass wir auch diesmal wieder erfolgreich die 
Spielklasse Westfalenliga halten können. 
 
Wie bereits im Vereins-Info Februar 2022 berichtet, wurden die Verträge mit Chef-Trainer 
Jens Grembowietz und Co-Trainer Steffen Köhn um ein Jahr verlängert, Kevin Kisyna 
scheidet familiär und beruflich bedingt leider aus dem Trainerteam aus. Wir bedanken uns 
sehr herzlich für seine gute Arbeit, die er in der abgelaufenen Saison abgeliefert hat und 
wünschen ihm für die Zukunft alles erdenklich Gute. Auch Mattis Kern, der sich nicht aus 
unserem Sportverein abgemeldet hat, steht der Mannschaft nicht mehr zur Verfügung. Wir 
wünschen Ihm für sein „Auslandsjahr“ viel Erfolg. 
 
Folgende 9 Kaderspieler werden unseren Sportverein verlassen: Ilker Murat Berberoglu, 
Constantin Moritz Erhardt, Louis Haarmann, Edward Holmgren, Joshua Iwanowski,  
Dennis Kozak, Dr. Sebastian Michalsky, Peter Rios und Tim Schürmann. 
 
Neu zum Kader sind folgende 7 Spieler gestoßen: Dominic Haake (Hombrucher SV),  
Nicolas Hoffmann (DJK Wattenscheid), Alexander Klur (SV Hohenlimburg), Justin Sarpong 
(BV Hiltrop), Sebastian Schmerbeck (TuS Langenholthausen), David Schmidtkötter  
(SpVg. Hagen 11) und Efekan Ulupinar (DJK Wattenscheid). 
 
Wir heißen alle neuen Spieler herzlich willkommen, wünschen ihnen viel Erfolg sowie eine 
schnelle und reibungslose Integration in den Spielerkader der I. Mannschaft. 
 
Die II. Mannschaft hat in der Kreisliga A eine sehr gute Saison gespielt und einen nicht 
erwarteten 4. Tabellenplatz erreicht. Hiervor ziehen wir den Hut. Leider haben uns einige 
Spieler aus dem Kader zum Saisonende verlassen, so dass es in der neuen Saison ungleich 
schwerer wird, sich zumindest im Mittelfeld zu behaupten. Wir sind gespannt, ob der  
II. Mannschaft wieder eine Überraschung gelingt. Das Trainergespann Michael Fux (Chef-
Trainer und Toni Georgiev (Co-Trainer) wird auch in der kommenden Meisterschaftssaison 
die „Reserve“ coachen. 
 
Die III. Mannschaft hat als Aufsteiger ebenfalls einen hervorragenden 4. Tabellenplatz 
erreicht und gute Chancen, auch in der kommenden Saison eine Außenseiterrolle in der 
Kreis–liga B zu spielen. Julian Stirnberg als Chef-Trainer sowie Jann-Olrik Tromm und 
Daniel Lippmann als Co-Trainer werden das Team in der neuen Saison coachen. Wir sind 
gespannt, ob das Team auch in der kommenden Meisterschaftssaison an die guten Leistungen 
der abgelaufenen Saison anknüpfen kann. 
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Die IV. Mannschaft beendete die Meisterschaftssaison 2021/22 auf dem 11. Tabellenplatz  
der Kreisliga C. Das von der guten Kameradschaft lebende Team konnte spielerisch zwar 
nicht immer mithalten, hatte aber gleichwohl auch in der abgelaufenen Saison einige 
Erfolgserlebnisse.Trainer Stephan Isenberg wird in der kommenden Saison von Robin Bray 
und Stefan Kloss unterstützt. 
 
Alle Mannschaften haben in der abgelaufenen Meisterschaftssaison rege am Vereinsleben 
teilgenommen und die Annehmlichkeiten unserer Gastronomie im Vereinsheim genossen.  
So soll es auch in der neuen Saison bleiben, so dass wir auf einen großen Zusammenhalt  
der Mannschaften auch untereinander bauen können. 
 
Für unsere Seniorenmannschaften wurden mit Stand 28.6.2022 folgende 
Vorbereitungsspiele abgeschlossen: 
 
05.07.  Trainingsbeginn 
10.07., 12.30 Uhr CW IV gegen SW Wattenscheid 08 III 
 13.00 Uhr FC Neuruhrort II gegen CW III 
 15.00 Uhr FC Neuruhrort I gegen CW II 
 15.00 Uhr CW I gegen VfB Hüls I (Bezirksliga) 
 
17.07., 12.30 Uhr CW II gegen FC Altenbochum II 
 13.00 Uhr LFC Laer II gegen CW IV 
 15.00 Uhr CW I gegen Sportfreunde Wanne-Eickel I (Landesliga) 
 
22.07., 19.30 Uhr CW II gegen LFC Laer I (Turnier in TuS Querenburg, 2 x 35 Min.) 
 
24.07., 12.30 Uhr CW III gegen SW Wattenscheid 08 II 
 13.00 Uhr DJK Teutonia Ehrenfeld II gegen CW IV 
 15.00 Uhr CW I gegen SpVgg Sterkrade-Nord I (Landesliga) 
 
25.07., 19.30 Uhr CW II gegen TuS Querenburg I 
  (Turnier in TuS Querenburg, 2 x 35 Min.) 
 
28.07., 19.30 Uhr CW II gegen FC Azadi I (Turnier in TuS Querenburg, 2 x 35 Min.) 
  Der weitere Turnierverlauf hängt vom Abschneiden der II. Mannschaft  
  in der Vorrunde ab. 
 
29.-31.07. Trainingslager CW I im Sportpark 
 
31.07., 12.30 Uhr CW IV gegen SF Westenfeld II 
 15.00 Uhr CW I gegen TuS Harpen I (Bezirksliga) 
 17.00 Uhr CW III gegen SW Röllinghausen II  
 
07.08., 13.00 Uhr DJK Arminia Bochum II gegen CW III 
 15.00 Uhr DJK Arminia Bochum I gegen CW II 
 15.00 Uhr CW I gegen GW Nottuln I (Westfalenliga) 
 
Da wir uns als Gewinner des diesjährigen Kreispokal für den Westfalenpokal qualifiziert 
haben, kann womöglich noch vor dem Meisterschaftsstart die erste Runde dieses Pokalwett-
bewerbs ausgetragen werden. 
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Wir weisen daher ausdrücklich darauf hin, dass sich noch Änderungen ergeben können. 
Bitte schaut daher regelmäßig auf unsere Homepage www.concordia-wiemelhausen.de 
oder in die Tagespresse. 
 
Wir bitten nochmals alle Trainer, Spieler, Funktionsteams und Zuschauer, sich auf dem Platz 
sportlich zu verhalten und es zu keinen Undiszipliniertheiten kommen zu lassen.  
 
Wir weisen nochmals ausdrücklich darauf hin, dass alle Ordnungsgelder, die aufgrund 
persönlicher Undiszipliniertheiten in Spruchkammersitzungen ausgesprochen werden, 
zu Lasten der Verursacher gehen. 
 
 
Schiedsrichterwesen 
 
Im Bereich Schiedsrichterwesen werden auch in der neuen Meisterschaftssaison die  
Schiedsrichterkameraden Tobias Nico Baccarius, Björn Backhaus, Joachim Balkenhol,  
Jörg Brelinger, Marcel Calles, Pierfrancesco Lukas Cassataro, Julian Hahn, Désiré Kaffo, 
Dimitri Manevich und Robert Mücklich unsere Vereinsfarben vertreten, so dass wir das 
aufgrund unserer gemeldeten Mannschaften vom Fußballkreis Bochum festgelegte Schieds-
richtersoll von 9 Schiedsrichtern erfüllen können. Der schwer erkrankte Schiedsrichter-
kamerad Dominik Roßdeutscher hat Gott sei Dank einen Knochenmarkspender gefunden.  
Wir hoffen, dass seine Langzeit-Therapie anschlägt und er bald wieder besseren Zeiten 
entgegen sehen kann. Wir drücken ihm jedenfalls beide Daumen. 
 
Gerne fördern wir weitere Sportkameradinnen und Sportkameraden, die sich aus unserem 
Sportverein für eine „Karriere“ als Schiedsrichter(in) interessieren. Die Kosten der Aus-
bildung und Basiskleidung werden von unserem Sportverein übernommen. Nähere Infor-
mationen zur Schiedsrichteranwartschaft erteilt gerne unser Schiedsrichter-Obmann und 
Vorstandsbeisitzer Jörg Brelinger telefonisch unter 0171/7583010 oder per E-Mail unter  
joerg.brelinger@web.de 
 
 
Aus den Abteilungen 
 
Die Spielgemeinschaften im Ü 32- und Ü40-Bereich funktionieren nach wie vor gut. Der 
Trainingstag am Montag wird von zahlreichenden Sportkameraden genutzt, der kamerad-
schaftliche Zusammenhalt hat einen hohen Stellenwert. 
 
Die Ü 32 hat im „Gustav-Gordelt-Kreispokal“ durch ein lockeres 9:0 gegen TuS Blankenstein 
das Viertelfinale erreicht und trifft nun auswärts auf das Team von SW Eppendorf. Die Ü 40 
hat im „Franz-Weckermann-Kreispokal“ die Qualifikationsrunde durch einen 5:1-Sieg gegen  
BV Langendreer 07 überstanden und spielt nun im Viertelfinale zu Hause gegen den ewigen 
Konkurrenten SG Riemke/Grumme. 
 
Die Damengymnastikabteilungen haben ihren Sportbetrieb wieder aufgenommen. Die 
Gruppe, die in der Schiller-Schule turnt, muss wegen Renovierungsarbeiten vorübergehend 
bis vsl. September auch die Turnhalle an der Glücksburger Straße nutzen. Diese Turnhalle 
wird derzeit nur tagsüber von einer Turnhallenwartin betreut, da die Stadt Bochum kein Per-
sonal für eine abendliche Betreuung zur Verfügung stellen kann. Die diese Halle nutzenden 
Sportvereine haben einen Schlüssel bekommen, um ihren Hallensport ausüben zu können. 
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Das ist keine zufriedenstellende Situation, zumal es schon mehrfach vorgekommen ist, dass 
der in der Turnhalle befindliche Raum, in dem die Sportgerätelagern, abgeschlossen war. 
 
In der gleichen Situation befindet sich die Abteilung Freizeit- und Breitensport. Nach 
mehreren Gesprächen mit dem „Referat für Sport und Bewegung“ scheint es nun besser zu 
laufen. Die Abteilung Freizeit- und Breitensport hat am 7.6. im Sportpark einen Grillabend 
veranstaltet, der wieder sehr gut angekommen ist. 
 
Die Turngruppe „ehemals SVC“ hat am 22.6. im Sportpark einen gemütlichen Grillabend 
durchgeführt und wird am 18.8. einen Tagesausflug unternehmen. Das Ausflugsziel steht 
noch nicht fest. 
 
Die Beachvolleyballabteilung hat inzwischen einen Mitgliederbestand von 50 erreicht. Da 
bekanntlich nur ein Spielfeld im Sportpark zur Verfügung steht, müssen die Organisatoren  
die Spielzeiten gut verteilen, damit alle in ausreichendem Maße in den Genuss des Beach-
volleyballfeldes kommen. Die Gruppe wird in den Sommermonaten an verschiedenen „Fun-
Turnieren“ teilnehmen und plant auch einige gesellige Zusammenkünfte. 
 
Die Jugendabteilung wird in der neuen Saison mit folgenden 12 Teams ins Rennen gehen: 
 
A-Jugend, Bezirksliga 
B-Jugend, Kreisliga A 
C-Jugend, Kreisliga A 
D1-Jugend, Kreisliga A 
D2-Jugend, Kreisliga B 
E1-, E2- und E3-Jugend, 
F1- und F2-Jugend 
G-Jugend (zwei Mini-Kicker) 
 
Am 13.8. veranstaltet die Jugendabteilung im Sportpark im Rahmen eines großen Sommer-
festes die Saisoneröffnung mit zahlreichen Fußballspielen, Freizeitangeboten und einer 
großen Tombola. Gerne nimmt Jugendleiter Peter Kaysers Sachspenden für die Kinder und 
Jugendlichen entgegen. 
 
Demnächst wird die Jugendabteilung einen neuen Geräteschrank zur Lagerung der  
Outdoor-Möbel, rechts neben der „Jugendhütte“ aufstellen. 
 
 
Gesellschaftliches 
 
Die am 6.6. durchgeführte Saisonabschlussfeier wurde von allen Mannschaften und unseren 
zahlreichen Zuschauern und Gästen dankend angenommen. Durch den gerade noch geschaff-
ten Klassenerhalt der I. Mannschaft war die Stimmung aufgelockert und es wurde ausgiebig 
gefeiert. Vorab hatte Uwe Gottschling traditionell die Spieler und Funktionsträger der  
I. Mannschaft, die zum Saisonende unseren Sportverein verlassen, mit einem kleinen Präsent 
verabschiedet und ihnen für die Zukunft alles Gute gewünscht.  
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Aufgrund der unsicheren Pandemie-Lage war es für den Vorstand auch in diesem Jahr bis 
jetzt sehr schwierig, unseren Vereinsmitgliedern ein verbindliches, gesellschaftliches 
Rahmenprogramm anzubieten. Der „Tanz in den Mai“, die Vereins-Busfahrt und das 
Herbstfest sowie die Feier anlässlich des 25-jährigen Vereinsbestehens mussten daher abge-
sagt werden. Im Nachfolgenden teilen wir mit, welche Vorstandstermine bzw. Events in 
diesem Jahr noch stattfinden könnten, so es pandemiebedingt denn möglich ist. Soweit nichts 
anderes aufgeführt ist, finden die Veranstaltungen im Vereinsheim bzw. im Sportpark statt. 
 
04.07., 18.00 Uhr Wiedereröffnung Vereinsheim nach den Betriebsferien 
05.07., 19.30 Uhr Trainingsbeginn Senioren 
09.07., 14.00 Uhr Lottozusatzzahl-Feier 
16.07., 17.00 Uhr Schnitzelessen 
24.07., 10.00 Uhr Frühstück im großen Zelt 
 13.00 Uhr Außerordentliche Jahreshauptversammlung  

(Anlage für die Abteilung Fußball anbei) 
30.07., 12.00 Uhr Sponsoren-Treffen  
06.08., 17.00 Uhr Schnitzelessen 
13.08.  Sommerfest und Saisoneröffnung Jugendabteilung 
14.08., 15.00 Uhr Auftakt Meisterschaftssaison 2022/23Senioren 
18.08.  Tagesausflug Damengymnastikabteilung ehemals SVC 
20.08., 16.00 Uhr Grillnachmittag für Grillteams 
23.08., 19.00 Uhr Zweite Gesamtvorstandssitzung 
03.09., 17.00 Uhr Schnitzelessen 
01.10., 17.00 Uhr Schnitzelessen 
15.10., 17.00 Uhr Bayerischer Schmaus 
31.10., 17.00 Uhr Wildessen 
04.11., 18.00 Uhr Jahreshauptversammlung Alte Herren 
05.11., 17.00 Uhr Schnitzelessen 
15.11., 19.00 Uhr Dritte Gesamtvorstandssitzung 
19.11., 19.00 Uhr Herbstfest (fällt aus!) 
03.12., 17.00 Uhr Schnitzelessen 
10.12., 17.00 Uhr Jahresabschluss Jugendvorstand und Jugendübungsleiter 
14.12., 17.00 Uhr Jahresabschluss Damengymnastikabteilung (ehemals SVC) 
 
2023 
01.01., 12.00 Uhr Neujahrstreffen 
12.02., 15.00 Uhr Wiederaufnahme Meisterschaftssaison 2022/23 Senioren  

nachWinterpause 
04.06., 15.00 Uhr Ende Meisterschaftssaison 2022/23 Senioren 
 17.00 Uhr Saisonabschluss Senioren 
 
Darüber hinaus wird unser Bewirtschaftungsteam im Laufe des Jahres noch weitere  
„Gourmettage“, z. B. Döner-, Reibekuchen- oder Erbsensuppenessen anbieten. Bitte schaut 
einfach auf unsere Homepage oder in unsere Schaukästen. 
 
Aufgrund des Sommerfestes der Jugendabteilung am 13.8. wurde das Schnitzelessen auf den 
6.8. und der an diesem Termin eigentlich geplante Grillnachmittag mit den Grillteams auf den 
20.8. verlegt. Zu letzterer Veranstaltung erfolgt noch eine gesonderte Einladung. 
 
Wir bitten unsere Vereinsmitglieder, die oben genannten Veranstaltungstermine vorsorglich 
im Terminkalender zu notieren und würden uns über eine rege Teilnahme sehr freuen. 
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Wir weisen ausdrücklich darauf hin, dass Terminänderungen vorbehalten bleiben! 
 
Nach fast dreijähriger Pause können wir endlich wieder unser beliebtes Sponsoren-Treffen 
durchführen. Es soll als „Outdoor-Veranstaltung“ am Samstag, 30.7. von 12.00 bis 16.00 Uhr 
auf der Freifläche vor dem Vereinsheim durchgeführt werden. Bei unbeständigem Wetter 
sorgen wir für entsprechende Unterstellmöglichkeiten. Alle Sponsoren werden von uns in 
Kürze zu diesem Event eingeladen. 
 
Im Nachfolgenden geben wir nun für das zweite Halbjahr 2022 die runden Geburtstage ab 
40 Jahre und die halbrunden Geburtstage ab 65 Jahre bekannt.  
 
Pieschetsrieder, Holger 40 (F) 
Blinne,Thomas 60 (F) 
Granes, Ralph 60 (F) 
Hartmann, Matthias  60 (F+B) 
Brüne, Heinz 65 (F) 
Grimm, Sabine 65 (DG)  
Stopienski, Manfred 65 (F) 
Niedmann, Ellen 70 (DG) 
Fründ, Agnes 75 (DG) 
Klinker, Norbert 75 (F+B) 
Nöcker, Gustav 75 (F) 
Vogelsang, Irmhild 75 (DG) 
Wagener, Marlies 75 (DG) 
Engels, Monika 80 (DG) 
Rohde, Chris 80 (DG) 
Schmidt, Bärbel  80 (DG) 
Mikuta, Herbert 85 (F) 
 
(B = Beachvolleyball, DG = Damengymnastik, F = Fußball, F+B = Freizeit- und Breitensport, S = Schiedsrichter) 
 
Unsere ältesten Vereinsmitglieder sind Margret Werding (88), Erwin Eckert (86),  
Gisela Klaetsch (86), Dieter Lueg (86), Juliane Einhaus (85), Klaus Esser (85),  
Heinz Zimmermann (85), Johannes Methler (84), Herbert Mikuta (84), Karin Morzfeld (84), 
Manfred Ostermann (84), Gert Lehmann (83), Hivziga Zepter (83), Horst Fleck (82),  
Günter Klein (82), Heinz König (82), Doris Battling (81), Klaus Becker (81),  
Helga Günther (81), Karin Herker (81), Hermann Kraus (81), Margret Kühl (81), 
Karl-Heinz Peters (81), Reiner Rose (81), Gerd Wasser (81), Karl-Heinz Finger (80),  
Hans UlrichGast (80), Christel Rose (80) und Wolfgang Schneider (80). 
 
Wir freuen uns für die „Geburtstagskinder“ und für unsere „Ältesten“ und wünschen 
vor allem Gesundheit und Wohlergehen. 
 
Wir trauern um unsere langjährigen Vereinsmitglieder Willibert Broos und  
Wolfgang-Peter Stais. Unser tiefstes Mitgefühl gilt den Angehörigen.  
Wir werden die Verstorbenen in steter Erinnerung behalten. 
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Im Rahmen der ordentlichen Jahreshauptversammlung am 13.5. konnten wir den sich  
angesammelten Ehrungsstau der letzten Jahre abbauen und zahlreiche Ehrungen persönlich 
durchführen. Den zu Ehrenden, die an der Versammlung nicht teilnehmen konnten, haben  
wir die Ehrungsurkunde nebst Ehren- bzw. Verdienstnadel zugesandt. Auch in diesem Jahr 
werden wieder zahlreiche Ehrungen fällig, die allerdings erst im Rahmen der nächsten 
Jahreshauptversammlung im März 2023 vorgenommen werden können. Die zu Ehrenden 
werden noch im Rahmen einer Ehrungsausschusssitzung ermittelt und im nächsten  
Vereins-Info bekanntgegeben. 
 
 
Finanzielles 
 
Im Rahmen der ordentlichen Jahreshauptversammlung haben die anwesenden Vereins-
mitglieder dem angekündigten Antrag auf Erhöhung der Beiträge im Seniorenbereich 
zugestimmt. Somit erhöhen sich zum 1.1.2023 die Vereinsbeiträge für aktive Senioren  
der Fußballabteilung wie folgt: 
 
Erstes Mitglied Senioren aktiv auf 96,00 €, 
zweites Mitglied Senioren aktiv auf 72,00 €, 
jedes weitere Mitglied Senioren aktiv auf 36,00 €, 
Familienbeitrag 190,00 €. 
 
Die Vereinsbeiträge der passiven Vereinsmitglieder in der Fußballabteilung sowie die der 
aktiven Mitglieder der anderen Abteilungen bleiben in der derzeitigen Höhe bestehen. 
 
Die Jugendabteilung hatte im Vorfeld zu ihrer am 4.3.2022 stattgefundenen Jahreshaupt-
versammlung einen Antrag auf Beitragserhöhung zum 1.4.2022 gestellt. Diesem Antrag 
wurde sowohl in der Jahreshauptversammlung der Jugendabteilung als auch rückwirkend  
in der Jahreshauptversammlung der Seniorenabteilung am 13.5.2022 zugestimmt. Die 
Beiträge in der Jugendabteilung erhöhen sich daher für alle Jugendspieler wie folgt: 
 
Erstes Mitglied auf 96,00 €, 
zweites Mitglied auf 84,00 €, 
drittes Mitglied auf 36,00 €, 
Familienbeitrag auf 190,00 €. 
 
Für Mitglieder, die altersbedingt der Jugendabteilung zugehören, wird bei Eintritt in den 
Sportverein zudem eine Passgebühr von 10,00 € erhoben. 
 
Die sich noch auswirkenden, teilweise explosiven Kostensteigerungen im Energie-, Dienst-
leistungs-, Lebensmittel- und Getränkebereich sind von uns nur schwer aufzufangen. Wir 
wollen zunächst einmal abwarten, wie sich die Kosten im Jahresturnus entwickeln. Danach 
entscheiden wir, ob wir unsere Preise in der Bewirtschaftung oder auch an anderer Stelle 
gegebenenfalls nochmals anpassen müssen. 
 
Unsere Werbeträger werden uns nach derzeitigem Stand weiter unterstützen und wir hoffen, 
auch in diesem Jahr noch den einen oder anderen neuen Werbeträger für unseren Sportverein 
gewinnen zu können, um ausgeschiedene Werbeträger zu ersetzen. Der Beitragseinzug für  
das Geschäftsjahr 2022 ist sehr gut angelaufen, so dass wir auf einem sicheren Fundament  
die Planungen für die kommenden Aufgaben angehen können. 
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Alle Vereinsmitglieder, die noch nicht dem Lastschriftverfahren angeschlossen sind, 
bitten wir, dies kurzfristig zu ändern. 
 
Die vier Sponsorenwände sind derzeit voll besetzt, worauf wir sehr stolz sind. Gleichwohl 
können sich Interessenten für ein Sponsorenschild zu Mindestkosten von 100,00 €/jährlich  
bei unserem Geschäftsführer Peter Krolak bewerben, da immer mal wieder das eine oder 
andere Sponsorenschild frei wird. 
 
Wir begrüßen die USB Bochum GmbH mit einer Banden- und Containerwerbung sowie 
einem Sponsorenschild als neuen Werbepartner. Seit 1995 ist der USB für die Abfall-
entsorgung in Bochum verantwortlich. Dank zahlreicher Dienstleistungen und kompetenter 
Beratung ist das Unternehmen für die BürgerInnen der Stadt zu einem verlässlichen Partner 
geworden. Als kommunale Gesellschaft erfüllt der USB aber nicht nur den öffentlichen 
Auftrag. Trotz immer neuer Herausforderungen stellt sich der USB auch dem Wandel in  
der Entsorgungsbranche.  
 
Des Weiteren freuen wir uns auch sehr, dass die Deutsche Rentenversicherung Knappschaft-
Bahn-See ihre Werbepartnerschaft für weitere zwei Jahre fortgesetzt hat. Die KBS setzt sich 
als Ziel, eine gute soziale Absicherung und gesundheitliche Versorgung ihrer Kunden zu 
gewährleisten. Dank der bereichsübergreifenden Zusammenarbeit ihrer Akteure und der 
Vernetzung ihrer Leistungen sind sie stets für ihre Kunden da – und können mit kurzen, 
unbürokratischen Wegen schnell und flexibel reagieren. Ob medizinische Versorgung, 
Rehabilitation oder Absicherung im Alter.  
 
Gerne möchten wir noch im weiteren Verlauf des Geschäftsjahres 2022 das eine oder andere 
kleine Projekt anschieben undim Rahmen unserer finanziellen Möglichkeiten weiter ins 
Vereinsheim und dessen Umfeld investieren, um es lebens- und liebenswert zu erhalten. Wir 
möchten auf jeden Fall das Konzept für „Verschönerungen“unseres Vereinsheimes fortführen 
und nun auch noch im Thekenraum zumindest einige kleine Änderungen herbeiführen. Diese 
werden allerdings voraussichtlich frühestens in der Winterpause vorgenommen werden 
können. Zudem sollen kurzfristig neue Stühle für den oberen Terrassenbereich und einige 
Bierzeltgarnituren angeschafft werden.  
 
Als Großprojekt würden wir gerne die Rasenfläche hinter dem Tor gegen einen Kunstrasen-
belag tauschen, um diese Fläche als Spielfeld für Kleinkinder (G- bis F-Jugend) nutzen zu 
können. Dies würde zu einer merklichen Entzerrung des Trainings- und Spielbetriebs auf dem 
Hauptplatz führen. Dieses Großprojekt kann allerdings nur angeschoben werden, wenn wir im 
Rahmen der Förderung von „Zukunftsprojekten“ durch die Stadtwerke Bochum einen hohen 
Zuschuss erhalten und einen angemessenen Beitrag als Eigenkapital zusteuern. Wir beab-
sichtigen, kurzfristig einen entsprechenden Antrag zu stellen und hoffen, dass das geplante 
Projekt als förderungswürdig anerkannt wird. 
 
Um den explodierenden Kosten im Energiebereich entgegenzusteuern, würden wir uns gerne 
auf Dauer vom Beheizen unseres Vereinsheimes durch Flüssiggas trennen und alternativen 
Energiequellen zuwenden. Hier wollen wir demnächst Informationsgespräche über technische 
Möglichkeiten, Voraussetzungenund zu erwartenden Kosten aufnehmen.  
 
Die Realisierung weiterer Projekte hängtinsgesamt natürlich von der finanziellen Entwicklung 
unseres Sportvereines ab. 
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Letztendlich und das ist unseren Vereinsmitgliedern ja auch klar, können Projekte nur umge-
setzt werden, wenn das Sponsoring aller Beteiligten dies zulässt. Unsere Vereinsmitglieder 
können jedenfalls sicher sein, dass wir weiterhin ein ausgewogenes Investitionsverhältnis in 
„Beine und Steine“ anstreben und deutlich machen wollen, dass uns auch und insbesondere 
der sportliche Erfolg unserer Seniorenmannschaften sehr wichtig ist. 

Schlusswort 

Liebe Vereinsmitglieder, 

wir alle sind natürlich gespannt, wie wir mit unseren vier Senioren- und zwölf Jugendmann-
schaften in der neuen Saison abschneiden werden. Wünschen wir uns nach den Anfang Juli 
beginnenden Vorbereitungsspielen einen guten Start in die Meisterschaft und wieder viele 
Zuschauer, die uns tatkräftig unterstützen. 

Natürlich bleibt das Thema „Corona-Pandemie“ nach wie vor eine nicht zu unterschätzende 
Begleiterscheinung. Es wäre schön, wenn auch die kommende Saison störungsfrei und ohne 
große Ausfälle gespielt werden kann.  

Wir freuen uns jetzt aber erst einmal auf einen schönen Sommer und dass in harmonischer 
und entspannter Weise die nächsten Veranstaltungen durchgeführt werden können. 

Wir bitten nochmals alle Vereinsmitglieder, die uns noch keine E-Mail-Adresse gegeben 
haben, diese kurzfristig nachzureichen. Wir würden uns sehr darüber freuen, da es den 
Kommunikationsweg vereinfacht und die Verwaltungskosten senkt. 

Wir bedanken uns bei allen Sponsoren, Freunden und Gönnern sehr herzlich für die 
finanzielle und handwerkliche Unterstützung unseres Sportvereines im bisherigen Ver-
lauf des Geschäftsjahres 2022 und sprechen die Erwartung aus, dass wir dank ihrer 
Mithilfe auch die zukünftig anstehenden großen Aufgaben und Belastungen stemmen 
werden. Es erfüllt uns mit Stolz, dass wir eine breite Zustimmung aus unserer Mitglied-
schaft erfahren, die uns hilft, unseren Sportverein und unsere Sportplatzanlage weiter 
optimieren zu können. 

Wir wünschen unseren Vereinsmitgliedern für die nächste Zeit vor allem Gesundheit und viel 
Spaß bei den Aktivitäten und gesellschaftlichen Veranstaltungen in unserem Sportverein.  

gez. Peter Krolak (Geschäftsführer) 

Anlagen (nur für Mitglieder der Fußballabteilung) 

– Einladung zur außerordentlichen Jahreshauptversammlung am 24.7.2022
– Geschäftsbericht über die sportliche Entwicklung in der Meisterschaftssaison 2021/22




